

Koltiva inicia un diálogo multilateral sobre la normativa de la UE contra la deforestación y el cumplimiento de la sostenibilidad en toda la industria

- La deforestación en Asia, que alberga el 15% de los bosques del mundo ([Our World in Data](#), 2020), está ejerciendo una presión creciente sobre la industria para cumplir con regulaciones como la EUDR o arriesgarse a perder acceso a los mercados internacionales.
- [Koltiva](#) organizó el foro "BeyondTraceability Talks" el 22 de enero de 2025, reuniendo a actores clave de la industria agrícola y destacando la necesidad de esfuerzos colaborativos para abordar los desafíos regulatorios, incluido el cumplimiento de marcos emergentes como la EUDR.
- Las discusiones enfatizaron la importancia de cumplir con los requisitos contra la deforestación y garantizar que los pequeños productores no sean excluidos de la cadena de suministro, manteniendo la inclusión y el acceso al mercado mientras se cumplen los estándares internacionales de sostenibilidad.

Bogotá, 25 de febrero de 2025 - Actores de diversos sectores de la industria agrícola se reunieron en "[BeyondTraceability Talks](#)" de KOLTIVA, un foro de discusión destinado a abordar las brechas críticas en el cumplimiento normativo para un sector agrícola sostenible y resiliente. La discusión, centrada en el tema "Del Campo a los Mercados Globales: Cumplimiento Regulatorio para una Industria Agrícola Resiliente y Sostenible", abordó la creciente presión para cumplir con los estándares internacionales de sostenibilidad, particularmente la Regulación sobre la Deforestación de la [Unión Europea \(EUDR\)](#) y otras regulaciones emergentes, así como la necesidad urgente de colaboración para lograr un cumplimiento total.

A medida que los mercados globales demandan cada vez más transparencia y abastecimiento ético, el gobierno de Indonesia y diversos actores están trabajando juntos para abordar los desafíos de cumplimiento, promover la sostenibilidad dentro de la industria y, lo más importante, garantizar la inclusión de los pequeños productores en la cadena de suministro. Las discusiones, iniciadas y facilitadas por [KOLTIVA](#), resaltaron oportunidades significativas dentro de marcos regulatorios como la EUDR, la Directiva de Información sobre Sostenibilidad Corporativa (CSRD) y la Directiva de Diligencia Debida en Materia de Sostenibilidad Corporativa (CSDDD), subrayando la responsabilidad colectiva de los actores de la industria para cerrar estas brechas.

Identificación de Brechas en el Cumplimiento y el Rol de los Actores

El foro ofreció un amplio intercambio de ideas entre los principales agentes del sector, incluidos representantes gubernamentales, empresas agrícolas y asociaciones público-privadas, que compartieron sus puntos de vista sobre los mayores retos a los que se enfrentan a la hora de cumplir la normativa en constante evolución. El objetivo era

comprender mejor cómo podrían colaborar estas organizaciones para superar estos retos y promover la sostenibilidad en la agricultura, al tiempo que se compartían estrategias prácticas para otros agentes clave del sector.

Diah Suradiredja, del Secretariado de Desarrollo del Panel Nacional - Ministerio Coordinador de Asuntos Económicos de Indonesia (CMEA), enfatizó la necesidad de un enfoque proactivo hacia el cumplimiento normativo. "Si bien la EUDR es una regulación crítica, no es la única. Otras regulaciones emergentes, como la CSRD y la CSDDD, también podrían impactar el funcionamiento de la industria. Es esencial que todos los actores estén informados sobre estos marcos y comiencen a preparar sus esfuerzos de cumplimiento en consecuencia", afirmó Diah.

El gobierno de Indonesia ha adoptado medidas proactivas para facilitar el cumplimiento de los estándares internacionales de sostenibilidad, particularmente la EUDR, que impone requisitos contra la deforestación en productos comercializados en la UE. El Panel Nacional, que sirve como una plataforma para la gestión de datos agrícolas, ha sido clave para mejorar la trazabilidad y monitorear el cumplimiento. Con el apoyo de diversos actores, el gobierno está trabajando en la creación de una base de datos integral que incluya a pequeños productores, la identificación del estatus de la tierra y documentación legal. Esto es crucial, ya que la EUDR y regulaciones similares exigen una trazabilidad detallada y un cumplimiento riguroso, lo cual representa un reto para los pequeños productores de Indonesia que carecen de herramientas digitales, infraestructura y financiamiento ([RSM, 2024](#)).

Además, se han implementado programas de desarrollo de capacidades para ayudar a los pequeños productores a comprender y cumplir con los requisitos normativos. También se están llevando a cabo esfuerzos para garantizar la legalidad de la tierra, proporcionando a los productores los recursos necesarios para cumplir con los estándares legales y de sostenibilidad. Estos programas buscan aumentar la conciencia, proporcionar capacitación y garantizar la inclusión de los pequeños productores en las iniciativas de sostenibilidad más amplias.

Iniciativas para Impulsar la Sostenibilidad

[PISAgro](#), una plataforma de colaboración que promueve prácticas agrícolas sostenibles en Indonesia, ha desempeñado un papel clave a la hora de abordar los retos relacionados con el cumplimiento de la normativa a nivel de pequeños agricultores. La organización trabaja con productores, cooperativas y empresas para implantar prácticas agrícolas sostenibles que cumplan las normas locales e internacionales.

Uno de los temas centrales debatidos fue la importancia de la inclusión de los pequeños agricultores en los esfuerzos de sostenibilidad y en el proceso de cumplimiento de la normativa. Los pequeños productores representan una parte significativa de la mano de obra agrícola de Indonesia, y su inclusión es fundamental para alcanzar los objetivos más amplios de sostenibilidad y trazabilidad.

A través de su plan de colaboración, PISAgro se centra en ayudar a los productores a cumplir los requisitos de conformidad. «La colaboración ha sido clave para impulsar el cumplimiento, ya que cada parte interesada tiene un papel importante que desempeñar para apoyar a los pequeños productores y garantizar que no se queden atrás», declaró **Insan Syafaat, Director Ejecutivo de PISAgro**. La colaboración es clave para superar obstáculos como el establecimiento de sistemas de trazabilidad y certificación, que implican costes significativos que pueden resultar prohibitivos para los pequeños productores. Es esencial mitigar la barrera económica que corre el riesgo de excluir a los pequeños productores del mercado, ya que los actores más grandes, que pueden permitirse estas inversiones, dominan la cadena de suministro ([Mongabay, 2023](#)).

Los sectores privados y las organizaciones sin ánimo de lucro de los productos básicos afectados por la EUDR, como el caucho, el aceite de palma y el cacao, han estado trabajando para garantizar que los pequeños productores se integren en los sistemas de trazabilidad que apoyan el cumplimiento de la normativa. Estas organizaciones se están centrando en mejorar los sistemas de recopilación de datos y seguimiento, que son esenciales para garantizar que los pequeños productores puedan cumplir las normas de sostenibilidad y contribuir a la cadena de suministro agrícola en general.

[Yayasan FORTASBI Indonesia](#), por ejemplo, ha desarrollado programas de formación para pequeños agricultores con el fin de mejorar su comprensión de la trazabilidad y la sostenibilidad. «Nuestra misión es dotar a los pequeños productores de las herramientas y los conocimientos que necesitan para formar parte del movimiento mundial por la sostenibilidad», declaró **Rukaiyah Rafik, responsable de la Secretaría de FORTASBI**. «Al trabajar con Koltiva y otros socios, estamos ayudando a los productores a cumplir las normas internacionales, practicar una agricultura sostenible y mejorar sus medios de vida.»

Apoyo integral de KOLTIVA en trazabilidad y desarrollo de capacidades

[KOLTIVA](#) ha estado a la vanguardia del suministro de soluciones tecnológicas para apoyar la trazabilidad y el desarrollo de capacidades en toda la cadena de suministro agrícola. Con su plataforma insignia [KoltiTrace](#), KOLTIVA ofrece una herramienta avanzada que garantiza la transparencia de los datos y permite a las partes interesadas realizar un seguimiento de los productos desde la semilla hasta la mesa. La plataforma está diseñada para ayudar a las empresas a cumplir los requisitos de diligencia debida establecidos por la EUDR y otras normativas, garantizando que sus productos están libres de deforestación.

Su enfoque va más allá de la trazabilidad; también se centra en el desarrollo de capacidades para garantizar que los productores estén bien equipados para cumplir las exigencias normativas. A través de su apoyo sobre el terreno, que ofrece programas de formación, KOLTIVA ayuda a los productores a comprender la importancia de las buenas prácticas agrícolas, la legalidad de la tierra, el cumplimiento de la normativa y la sostenibilidad, capacitándoles para mejorar sus prácticas y acceder a los mercados internacionales.

Ainu Rofiq, cofundador y miembro del Consejo de Administración de KOLTIVA, ha declarado lo siguiente sobre la importancia de la tecnología para apoyar el cumplimiento de la normativa: «Nuestro papel es facilitar una cadena de suministro agrícola transparente y responsable. Creo que la tecnología está transformando el cumplimiento de la normativa de varias maneras: transparencia y trazabilidad, gestión de riesgos, automatización y eficiencia, y fomento de la confianza mediante la mejora de la colaboración. Colaboramos estrechamente con gobiernos, ONG y empresas para ofrecer soluciones que garanticen la plena trazabilidad y ayuden a las partes interesadas a cumplir las cambiantes normas reglamentarias. Se trata de capacitar a las comunidades locales, mejorar la integridad de la cadena de suministro y apoyar la sostenibilidad a largo plazo».

A medida que evoluciona el panorama normativo, las partes interesadas deben mantenerse vigilantes y proactivas a la hora de prepararse para futuros retos. En las observaciones finales, todos los ponentes destacaron la importancia de la colaboración continua y la previsión para anticiparse a las nuevas normativas, garantizando que el sector agrícola de Indonesia siga siendo competitivo y sostenible. [BeyondTraceability Talks](#) sirve de plataforma para fomentar el debate sobre la evolución del sector agrícola y poner de relieve estos temas cruciales.

===

Sobre Koltiva

Ofreciendo tecnología centrada en las personas y soluciones prácticas que digitalizan los agronegocios y ayudan a los pequeños productores a transitar hacia prácticas sostenibles y abastecimiento rastreable, KOLTIVA es reconocida como la startup global líder en agricultura sostenible y trazabilidad de cadenas de suministro. Como proveedor global de tecnología, construye cadenas de suministro éticas, transparentes y sostenibles, ayudando a las empresas a fortalecer su resiliencia y transparencia. La empresa ayuda a los negocios y a sus proveedores a cumplir con las regulaciones en constante cambio y las demandas de los consumidores en todo el mundo mediante soluciones de trazabilidad. Operando en más de 66 países y fortalecida por una red de oficinas de soporte al cliente en 20 países, KOLTIVA se compromete a apoyar a más de 18,100 empresas en el establecimiento de cadenas de suministro transparentes y sólidas, mientras empodera a más de 1,800,000 productores para aumentar sus ingresos anuales. www.koltiva.com

Vega Welingutami
Sr. Public Relations & Event Officer
+62 878 7643 2821
vega.welingutami@koltiva.com

Daniel Prasetyo
Head of Public Relations &
Corporate Communication
+62 8111 671 919
daniel.prasetyo@koltiva.com